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6.460m2 recouverts de 
11.500 modules photovol-
taïques fixes, un rendement 

annoncé de 5 MWc (mégawatt 
crête) pour une production an-
nuelle de 6.122.000 kWh (kilo-
wattheures), soit l’équivalent de 
la consommation d’environ 
3.400 habitants. Un budget de 4, 
8 millions d’euros pour 490 ton-
nes équivalent CO2 évitées cha-
que année. Après Ruffec (1,8 ha 
de panneaux) et Rouzède (2 ha), 
Calitom se dote d’un nouveau 
parc photovoltaïque à Valoparc, 
son site de traitement et de valo-
risation des déchets de Sainte-
Sévère. 
Présenté hier à la presse, l’équi-
pement sera raccordé et mis en 
service mi-février par Enedis, la 
production vendue pour être in-
jectée dans le réseau local. 
«Dans sa totalité, on ne garde 
rien», précise Hervé Lecomte, le 
directeur des opérations chez 
Sergies, filiale du Syndicat Ener-
gies Vienne qui a assuré, comme 
pour les précédents sites, le dé-
veloppement du parc et super-
visé l’ensemble du chantier pour 
le compte de Sol’R Parc Cha-
rente. Une entité dont Sergies 
est partenaire aux côtés de Cali-
tom et du syndicat départemen-
tal d’électricité et de gaz (Sdeg). 
Engagée en juin 2020, la cons-
truction de cette centrale a été 
réalisée sur un ancien centre 
d’enfouissement technique de 
déchets ménagers, exploité de 
1979 à 2012. Calitom y a réalisé 
les travaux de réaménagement 

nécessaires en vue de son suivi 
post-exploitation pendant 30 
ans (collecte et gestion du bio-
gaz, des lixiviats, des eaux de 
pluie) «afin de n’engendrer au-
cun danger ou inconvénient 
pour l’environnement.» 
 
«Sensibiliser et 
impliquer les citoyens» 
 
Dans le cadre d’un bail emphy-
téotique de 30 ans conclu avec 
Sol’R Parc Charente qui exploi-
tera la centrale, cette dernière 
devra la démanteler à la fin de sa 
période d’exploitation et s’assu-

rer du recyclage des panneaux. 
Comme pour Ruffec et Rouzède, 
le financement de ce nouveau 
parc solaire va être ouvert à 
l’épargne citoyenne, à hauteur de 
150.000 euros sur Lumo, plate-
forme d’investissement partici-
patif (1). 
La collecte ouvrira le 8 février, 
réservée aux habitants de Cha-
rente et Charente-Maritime. Un 
placement sous forme d’obliga-
tions d’une valeur nominale de 
50€, 2.000€ maximum par par-
ticipants. «Sur les autres parcs, 
le rendement actuel est de 4 % 
sur cinq ans. C’est un moyen fort 

pour sensibiliser et impliquer les 
citoyens dans l’avenir énergéti-
que de leur territoire», relève 
Hervé Lecomte. 
Sol’R Parc Charente va mainte-
nant se focaliser sur deux autres 
projets du même type en Cha-
rente: celui de Villognon Nord 
et Sud (40.000 panneaux au to-
tal sur 11 ha couverts). «Un der-
nier suivra ensuite à Château-
neuf, sur notre ancienne dé-
charge», indique-t-on chez 
Calitom. 
 
(1) www.lumo-france.com/projets/soleil-de-sainte-se-
vere

Sainte-Sévère: Valoparc s’électrifie

Cette nouvelle centrale sera en mesure de produire l’équivalent de la consommation d’environ 3.400 habitants.  Photo Julie Desbois

Le site de traitement de Calitom s’est doté d’un parc photovoltaïque. Après celui de Ruffec 
et de Rouzède. Il sera en service en février, son financement ouvert à l’épargne citoyenne.

SAINT-FORT-SUR-LE-NÉ

Les archives vont faire l’objet 
d’un grand tri et de classement

L
e conseil municipal de lundi a 
commencé par les vœux du 
maire, Gilbert Rambeau, 

adressé à ses conseillers. L’ordre du 
jour a ensuite été déroulé. 
Tout d’abord, suite à un rappel de la 
préfecture et via l’adhésion au ser-
vice commun de Grand Cognac, un 
inventaire des archives et leur clas-
sement va être réalisé, le maire pré-
cisant qu’à sa connaissance «ça n’a 
jamais été fait à Saint-Fort et ça va 
bien nous aider». 
Autre point, le chemin rural mi-
toyen avec Juillac-le-Coq va être ré-
paré pour un devis s’élevant à 
7.464€ TTC pour chacune des par-
ties. «Compte tenu de la configura-
tion du terrain et de l’écoulement 
des eaux pluviales, il faudra s’atten-
dre à un surcoût mais je préfère que 
ce soit bien fait plutôt que de devoir 
recommencer d’ici deux à trois ans», 
commente Gilbert Rambeau. 
Un contrôle des normes électriques 
dans les locaux de la commune a 
été réalisé. Il incombe à la maire 
d’effectuer de petits travaux de mise 
aux normes pour 357€. La délibéra-
tion concernant les nids de frelons a 
été votée; 40€ seront directement 
versés au prestataire pour chaque 
nid détruit entre le 1er mai et le 

15 novembre, «le but est d’inciter 
les gens à faire détruire ces nids». 
Les modalités de réalisation des 
heures complémentaires et supplé-
mentaires des agents doivent être 
déterminées précisément: soit 
payées soit récupérées. 
Aux questions diverses, la prépara-
tion du budget prévisionnel a été 
abordée, il fera l’objet d’une réunion 
samedi prochain afin de cibler les 
priorités. La vente du terrain de l’an-
tenne relais TDF ayant rapporté 
35.000€, la municipalité se donne le 
temps de bien réfléchir à son réem-
ploi sur un «beau projet». L’exoné-
ration de loyer pour deux mois sup-
plémentaires pour le commerce de 
proximité «La Boîte à lettres» a été 
votée. L’étude sur les logements va-
cants fait ressortir une dizaine d’ha-
bitations; les propriétaires seront 
informés des différentes possibilités 
d’aides dont ils pourraient bénéfi-
cier pour leur rénovation. Plusieurs 
agents des écoles vont pouvoir béné-
ficier de formations durant l’année. 
Le conseil s’est terminé par les re-
merciements du maire, adressés à 
Phillip et Paulette, qui entretiennent 
régulièrement et bénévolement les 
parterres et bordures le long des 
routes de la commune.

SIGOGNE

Le comité des fêtes se rencontre

J
ean-Michel Robert, le prési-
dent du comité des fêtes a 
donné rendez-vous samedi 

matin à son équipe à la salle po-
lyvalente. «Nous sommes réunis 
aujourd’hui pour faire le triste 
bilan de l’année écoulée. Une 
année blanche comme la plu-
part des associations. Les activi-
tés, les retrouvailles manquent 
à tous. Nous espérons forte-
ment que nous allons vaincre ce 
virus et pouvoir nous retrouver 
rapidement», confie le prési-
dent. L’année 2020 n’étant pas 
une année de renouvellement 
du bureau, celui-ci repart donc 
pour une année. «Un petit 
changement cependant au sein 
du bureau. Guy Dabin est le 
nouveau vice-président, suite 
au départ de Pascal Faurie. 
Nous sommes ravis d’accueillir 
deux nouveaux membres ce qui 

porte notre équipe à 34 person-
nes. Nous ne sommes pas de 
trop pour préparer nos mani-
festations dans des conditions 
normales», poursuit le prési-
dent. 
L’équipe a ensuite arrêté les da-
tes des activités pour l’année es-
pérant pouvoir les mettre en 
place: la randonnée du samedi 
1er mai, la Fête de la musique le 
samedi  26 juin, la frairie du 
vendredi 10 au lundi 13 septem-
bre, un loto le dimanche 7 no-
vembre et la fête du beaujolais 
le samedi 20 novembre. «Le 
centre du bourg étant en tra-
vaux, nous avons décidé avec 
l’accord du maire de déplacer la 
frairie et la brocante sur le site 
de la salle polyvalente. Nous 
avons de toutes les façons toutes 
les installations nécessaires 
pour le faire là-bas».

Avec l’arrivée de deux nouveaux bénévoles, comité des fêtes de Sigogne compte 
désormais 34 membres.  Photo CL

Zoom

Portes ouvertes 
virtuelles à l’Institut 
de Richemont

Les mesures sanitaires 
actuelles nécessitent 
l’organisation de portes 
ouvertes virtuelles post-bac 
en distanciel. L’Institut de 
Richemont propose des 
émissions en direct puis en 
replay, par formation sur le 
YouTube (www.youtube.com/channel/) 
et le Facebook de l’institut 
(www.facebook.com/InstitutdeRichemont). 
Demain samedi, de 9h à 17h 
différentes informations 
seront données à partir de 9h 
sur les formations post-bac 
des métiers du social avec de 
9h (BTS en Économie sociale 
et familiale, diplôme d’État de 
conseiller en économie sociale 
et familiale formation 
Responsable d’établissement 
de l’économie sociale et 
solidaire), mais aussi sur les 
métiers du secteur 
productions à partir de 13h 
(BTSA en viticulture 
œnologie, BTSA de technico-
commercial vins et spiritueux, 
BTSA en Analyse et conduite 
de la stratégie d’entreprise 
agricole). Les prochaines 
portes ouvertes se dérouleront 
le samedi 6 mars et le samedi 
8 mai. 
Accueil téléphonique par formation de 9 à 12h30 
et 13h30 à 17h au 05 45 83 16 49. Informations 
sur www.institut-richemont.fr.

 Cherves-Richemont
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GENSAC-LA-PALLUE

Reconversion 
professionnelle dans 
l’Histoire et l’humain

Nadège Grelaud a toujours été passion-
née par l’Histoire et l’humain. «Après 
une vingtaine d’années d’activité dans 
des maisons de cognac, avec des hauts 
et des bas, je me suis posé la question 
d’une reconversion professionnelle. 
Ayant suivi des formations, en parallèle 
de mon activité, en généalogie fami-
liale et successorale, puis en psycho 
généalogie, motivée pour les soins 
énergétiques, j’ai obtenu un diplôme de 
praticienne en reiki (1), raconte-t-elle. 
Pendant un an, j’ai suivi une formation 
de coach en développement person-
nel.» Depuis mi-septembre, elle ac-
cueille dans son «salon», pour un ac-
compagnement verbal en quelques se-
maines, accessible à tous et à tous les 
âges. 
Contact possible au 06 69 46 16 24; e-mail: 
nadege.grelaud@laposte.net; site internet: 
www.nadegecoachpersonnel.fr.

PERMANENCES 
Lambert à Rouillac et à Douzat. Le député Jérôme Lambert tiendra des perma-
nences ce lundi à 14h à la mairie de Rouillac, puis à 15h30 à la mairie de Douzat.
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